

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
 En Alicante, al mes. . . 1'25 pts.  
 En España, trimestre. . . 4'50 »  
 Fuera de España. . . 20'00 »

**PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN**  
 En la Redacción y Administración de este periódico.  
 NÚMERO SUELTO: 5 CÉNTIMOS

# EL GRADUADOR

Diario político

FUNDADOR: DON ANTONIO GALDÓ LÓPEZ

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A precios convencionales  
 Se publica todos los días, menos festivos.

Reclamaciones y correspondencia al Administrador.

Plaza del Progreso, número 6.

NÚM. 8.730

Año XXX

ALICANTE: Domingo 30 de Abril de 1905

**IMPRENTA**  
 DE  
**EL GRADUADOR**  
 PLAZA DEL PROGRESO, NUMERO 6.

**Precios sin rival**  
**Toda clase de impresiones**  
**Prontitud en los encargos**

Sobres comerciales de todas clases. — Libros talonarios. — Circulares.  
 — Documentos oficiales. — Memorias. — Membretes. — Facturas. — Prospecciones. — Carteles de Teatros y Toros.

**Tarjetas de visita á precios muy económicos**

## Revista agrícola

En fuerza de darle vueltas al conflicto de las subsistencias, va abriéndose paso á la convicción de que no puede resolverse de plano, sino mediante una labor constante en que es preciso insistan todos los partidos, todos los elementos directivos; en suma, toda la acción pública.

El problema de las subsistencias, es, ante todo un problema de producción; en suma, un problema social, cuya raíz, en España más que en ninguna otra parte, está en el problema agrario.

En efecto: de nuestros 48 millones de hectáreas cultivables, sólo 26 están en cultivo; y de la población española, sólo el 20 por 100 habita en los campos, cuando en Francia la población campesina forma el 52 por 100; y así, mientras nosotros recogemos diez hectólitros de trigo en cada hectárea de terreno de primera, los franceses recogen 20; los holandeses 21; los ingleses 22; los belgas 25, y así los demás en progresión ascendente.

¿Puede remediarse esto con resoluciones inmediatas, adoptadas por una mera disposición ministerial? Indudablemente no. Las disposiciones oficiales no pueden operar el milagro de impedir de momento esas desconsoladoras consecuencias de un mal inveterado que arranca de la mala organización de las fuerzas productoras y contribuyentes.

Hay por consiguiente que comenzar la obra, sólo con la esperanza de un remedio lejano, que irá acentuándose á medida que vayan cooperando al objetivo general todos los elementos sociales; y en ella no desmayar, no ceder, no interrumpirse; teniendo la atención siempre fija en las estadísticas y aplicando el cauterio allí donde se manifieste con mayor impetuosidad la llaga, así en el campo como en la ciudad.

Regularizando la producción se equilibrarán las fuerzas y entonces el problema de las subsistencias dejará de ser una preocupación perenne; porque en todos los aspectos el entretenimiento de la vida será resultado de una armonía de elementos que ahora aparecen divorciados y aun en pugna y que al cooperar unidos al mismo fin, determinarán un resultado provechoso.

Las faenas agrícolas y las faenas fabriles deben compenetrarse en el aspecto social para que los rendimientos sean proporcionales á la esfera de aptitud productora; y si el terreno da lo que es natural, el problema de las subsistencias habrá perdido el carácter agudo que al presente reviste.

Los rentistas no experimentan sino muy atenuadas las consecuencias de estos conflictos, pero no por eso deben de preocuparse de sus consecuencias porque á la larga el quebranto alcanza á todos, ricos y pobres; agravan el malestar social y el manantial perenne de dificultades, antagonismos y conflictos.

Hay mucha labor por delante antes de que se puedan apreciar los resultados beneficiosos de una campaña en favor de las subsistencias; y mientras unos preconizan la supresión del impuesto de consumos, y otros el descenso de los francos, y estos piensan en el catastro mientras aquellos en el cambio de los cultivos; el remedio mágico reside en extender cada vez más el elemento de producción, ya sea agrícola, ya sea fabril; en desarrollar la industria, impulsar el comercio, y en suma, facilitar las transacciones y desenvolver el tráfico, todo lo cual implica una atención constante en los resultados de la estadística.

## The Mutual Life

INSURANCE COMPANY OF NEW-YORK

(Compañía de Seguros sobre la vida)

La más antigua de América

La más grande del mundo

Su activo (fondo de garantía) excede de 440 millones de pesos oro

Desde su organización en el año 1843, hasta el 31 de Diciembre 1904, The Mutual Life Insurance Company of New-York ha satisfecho á sostenedores de pólizas y ha acumulado para ellos, más de mil ciento seis millones de pesos oro (1.106.701.837) cantidad que representa casi doscientos diez y nueve millones más que lo que por igual concepto haya pagado y acumulado Compañía alguna.

Su activo (fondo de garantía) acumulado de pesos oro 440.978.371.16, es casi treinta y un millones más que el Activo de cualquiera otra Compañía.

Para informarse dirigirse al Delegado en esta provincia, D. Juan Navarro de Castro, Plaza de Castelar número 2 segundo, ó Calle de la Princesa, núm. 2, Alicante.

## Avisos útiles

### Servicio de correos.

Horas de entrada y salida de los correos y días de otros servicios que presta la administración de Alicante:

Madrid y su carretera 1.ª expedición, expreso correo, entrada, 10 horas; salida, 10'30 id.

Idem y su idem 2.ª idem, correo mixto entrada 10'10; salida 17.20.

Murcia y su carretera, 1.ª expedición, tren mixto, entrada 10'30; en ida 6'30.

Idem y su idem 2.ª expedición, tren correo, entrada 20'30; salida 16'30.

Alcoy con Jijona, Muro y Cocentaina entrada 7'20; salida 13'30.

Doniacon Jávea, Altea y Villajoyosa-entrada 12'30; salida 12.

Palma de Mallorca ó Ibiza, vapor directo los sábados, entrada 8; vapor directo los domingos, salida 11'30.

Oran, vapor directo una vez á la semana, entrada sin día fijo; salida sin idem, idem.

Los carteros repartidores de la correspondencia, salen de esta Administración á las 9, á las 11 y á las 16'30.

Los buzones establecidos en los estancos de esta capital, empezarán á recogerse á las 9 y á las 16. Los de esta Administración, 3 minutos antes de la salida de los correos.

18

LA HIJA DEL MAR

reses de sus amigas, — estará sentada á la puerta viéndonos bailar. ¿No es verdad? Vaya si viene.

Tenemos baile en la plaza, y la música de Elche y el dulzainero y tamboril. Porque dicen que se ha pronunciado yo no sé qué ciudad, yo no sé por qué cosa. Aquí no nos importa eso nos importa eso; nos dicen: á bailar, y bailamos y nos divertimos. Ea, muchacha, á la plaza.

—Si, si, — gritaron todas con loco entusiasmo, — á la plaza, á la plaza y mientras caminaban iban cantando la siguiente canción, con ese acento particular del dialecto valenciano que no pueden, los que no sean hijos del país, imitar con facilidad:

El castillo de Alicante  
 es de Peña y durará;  
 más durará la palabra  
 que de mi pecho saldrá.

Rosa dió el brazo á su abuelita y marchaba muy contenta y orgullosa con servir de apoyo á la ancianidad.

Iba sencillamente vestida; con el cabello recogido atrás, según la costumbre de aquellos pueblos, su peineta dorada y una rosa blanca por único prendido.

Conservaba con mucho cuidado el ramillete que antes tenía entre las manos.

Pues, señor, aquella tarde hubo mucha risa y jolgorio en aquel bendito pueblo: campanas al vuelo, música, disparos, confusión, gritos y alegría.

IV

Empecé diciendo que corría el mes de Mayo adornado con sus flores, sus balsámicas brisas y sus hermosas noches claras y serenas, tan amigas de los poetas y de los enamorados, y he tenido que hacer una pequeña digresión de quince años para satisfacer los deseos de alguna lectora curiosilla, que no todas lo son ó de algun Aristarco moderno.

Que á todos se ha de satisfacer, pues que para todos se escribe.

Vuelvo, pues, á mi narración.

El padre adoptivo de Rosa ha muerto, y su pobre viuda, desconsolada, no tiene más amparo que la huérfana, que trabaja y se desvive por que no falte nada á su abuelita.

Muchas lágrimas costó á las dos la muerte de Pedro; y no pasaba día en que no se mentase alguna generosa acción de aquel anciano.

La reducida casa que habitan, la había comprado aquel de sus ahorros y en ella lo pasan medianamente las dos mujeres.

Rosa, trabajando; y Teresa, la infeliz Teresa, ya sin fuerzas, no hace sino estar sentadita á la puerta desde

Alicante 30 de Abril de 1905

**El presente número ha sido confeccionado y tirado antes de las doce de la noche del sábado, conforme lo dispuesto en la ley del Descanso Dominical.**

## La propiedad en Alicante

Según la prensa madrileña, el señor García-Alix proyecta algunas reformas en materia de tributación.

Afectan aquéllas principalmente á las dos grandes bases de nuestro sistema rentístico: la propiedad y la industria; alcanzando además á los impuestos sobre utilidades, cédulas y otras.

En cuanto á la propiedad, las reformas tienen muy en cuenta la necesidad del contribuyente: si éste, dentro de un plazo de seis meses, declara la verdadera entidad de su riqueza, pagará una cuota mínima de 18 por 100 en la urbana y de 14 y medio en la rústica y pecuaria; más si con motivo de sus oscilaciones da lugar á que se ejercite la investigación, pagarán un tipo máximo de 23 y 18, respectivamente.

En cuanto á las cédulas personales, se aumenta el número de clases y el precio de algunas de las actuales, ascendiendo las de primera á doscientas pesetas, estando obligados á obtenerlos los que pagan una contribución de diez mil ó más pesetas, ó un alquiler ó arrendamiento de nueve mil para arriba, ó tengan más de treinta mil de sueldos ó rentas.

Hacemos gracia de otros detalles acerca de las anunciadas reformas, ya porque, indudablemente, habrán de sufrir importantes modificaciones antes que se pongan en vigor, ya también porque pudieran con facilidad ser ferróneos los datos que tenemos; pero no habremos de desperdiciar la ocasión que se nos presenta para hacer algunas indicaciones que juzgamos de entidad acerca de la predicha reforma tributaria, en lo que afecta á la provincia de Alicante.

La extremada subdivisión de la propiedad exige en esto reglas especiales para la tributación que la grave: desde luego nos parece que debieran estar exentas de todo impuesto las fincas menores de dos áreas; que debiera hacerse

una rebaja de un veinticinco por ciento en todas aquellas que están á orillas de las carreteras, pues el arbolado y el cultivo de éstas disminuye su potencia productiva: es también de equidad que se exima del impuesto de derechos reales á las transacciones que tengan por base precios menores de cinco áreas y que se rebaje el tipo de los honorarios notariales interin se modifica la constitución de los Registros para la pequeña propiedad.

## Notas políticas

Hemos recibido un atento B. L. M. de nuestro querido amigo el Presidente de la Diputación, D. José María Andreu Bellido, participándonos la toma de posesión de aquel cargo y ofreciendo su cooperación para todos cuantos asuntos puedan redundar en beneficio de los intereses morales y materiales de la provincia, atención que agradecemos mucho.

En la última sesión celebrada por la Junta de la Nueva Cárcel, el vocal de la misma y respetable amigo nuestro don Juan Poveda, ofreció su incondicional concurso para lograr que se aumente la subvención concedida por el Gobierno y conseguir de esta forma que aquel establecimiento penitenciario quede concluido dentro de tiempo relativamente breve, dando ocupación, al mismo tiempo, al elemento obrero.

Dice nuestro querido colega «El Correo»:

«Ha sido muy bien recibido por la opinión pública, el nombramiento de nuestro querido amigo y correligionario D. José María Andreu Bellido, para el cargo de Presidente de la Excelentísima Diputación provincial.

El Sr. Bellido que fué concejal y Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Alicante, y dos veces Diputado provincial, ha dejado siempre gratos recuerdos de su gestión en los cargos oficiales que ha desempeñado con celo é inteligencia.

Hombre culto y moral, no dudamos que cumplirá como bueno en el alto puesto que hoy ocupa.

Las manifestaciones que hizo en su elocuente discurso de gracias á los se-

ñores Diputados que lo han elevado al sillón presidencial; su programa y sus propósitos honrados y plausibles para que el buen nombre que goza hoy la Diputación provincial, no decaiga; las frases merecidas de sincero elogio que dedicó á sus antecesores en la presidencia, D. José A. de Cervera y Atienza y Egido, que procuraron por todos los medios de que podían disponer que los pueblos no se atrasaran en el pago del contingente provincial, merecen el beneplácito de todas las personas sensatas y de recto sentido.

Sería de lamentar que la política de bajo vuelo, que todo lo envenena, pusiera trabas al Sr. Bellido, para que la recaudación del contingente provincial, disminuyera por virtud de ciertos trabajos que se dice están dispuestos á realizar algunos políticos desechados, por recientes descalabros sufridos.

Este rumor que llega hasta nosotros, no nos atrevemos á darle crédito, pero si dicho rumor tuviera confirmación y esa mezquina venganza llegara á ser un hecho, perjudicando la buena marcha administrativa de la Diputación, perjuicio que alcanzaría en primer lugar á los establecimientos benéficos, como el Hospital provincial, Casas de Beneficencia y Manicomio de Elda, y á todos los honrados y laboriosos empleados que cobran sus modestos haberes en dicho centro oficial, nosotros con la energía necesaria levantaríamos nuestra voz cuanto fuera preciso para ser oídos, á fin de que los Ayuntamientos morosos en el pago del contingente provincial, sufrieran el castigo á que se hicieran acreedores.»

No creemos que la pasión política pueda llegar á ese extremo; pero si así sucediera, no estaría solo «El Correo», pues á su lado vería todos los periódicos de Alicante que, prescindiendo de mezquindades, velan siempre por los intereses materiales de esta provincia.

Uno de los primeros actos del señor Andreu Bellido, después de tomar posesión del cargo de Presidente de la Diputación provincial, ha sido ordenar el pago de las cantidades que se adeudan del último trimestre á los contratistas de suministros del Hospital, Casas de Beneficencia, etc., con objeto de que dichos establecimientos benéficos no carezcan de nada y sigan siendo surtidos de todos los artículos necesarios.

Nuestro querido amigo el Presidente de la Diputación D. José María Andreu Bellido, ha recibido el siguiente telegrama del Ministro de la Gobernación, en contestación á otro que le dirigió ayer dándole cuenta de su toma de posesión de aquel cargo:

«Ministro de la Gobernación á D. José Andreu Bellido, Presidente de la Diputación.

Agradezco telegrama que se ha servido dirigirme, y á mi vez le felicito atentamente.»

La prensa comanditaria, desechada y vencida, va batiéndose en retirada. «La Opinión» dedica ayer al asunto de la Diputación un artículo que pasa unas cuantas líneas de una columnita, en el que asegura que en Madrid se anulará todo. En cuanto á «El Liberal», falto de argumentos serios, intenta ridiculizar á prestigiosas personalidades del partido democrático en esta provincia, y si no se atreve con el Sr. Canalejas es porque la gente habría de reirse viendo al órgano del Sr. Beltrán, combatiendo al ilustrado diputado por Alcoy. Y los demás periódicos, «La Unión» entre ellos, como las campañas contra el Alcalde, las aguas de Sax, el Tranvía de la Huerta, etcétera, van ya resultando demasiada «tabarra», aprovechan el tema para comentarlo á gusto de del consumidor.

Estamos de acuerdo con «La Opinión» en que los altos Centros directivos resolverán definitivamente la cuestión, y tanto lo estimamos así, que convencidos de que una polémica periodística nada hubiera resuelto, hemos dejado que el colega se despachase á su gusto. Nada más justo que concederle, al menos, ese derecho; que si sus amigos y aliados recurren, ya vendrá el tío Paco con la rebaja.

## El Ayuntamiento

### La sesión del viernes

En la del último, presidida por el alcalde Sr. Rojas, se dió cuenta de la resolución del señor Gobernador civil en una instancia de D. Joaquín Ripoll y otros vecinos, que piden la supresión del recargo del 20 por 100 sobre varios artículos, acordado por S. E. para enjugar el déficit producido en sus presupuestos por la ley Osma.

### Llegada y salidas de trenes.

Trenes ascendentes: Desde Alicante á Almansa.—Salida de Alicante á las 6'35; llegada á Almansa á las 11'50.

Mixto de Alicante á Alcazar.—Salida á las 11'35.

Correo expres.—Entre Alicante y Madrid de 1.ª y 2.ª solamente y coches cama los miércoles y domingos.—Salida de Alicante á las 18'15.—Llegada á Madrid á las 8.

Mixto.—Entre Alicante y Madrid 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.—Salida de Alicante á las 22'40.—Llegada á Madrid á las 19.

Trenes descendentes: Mercancías de Almansa á Alicante.—Salida á las 16'17. Llegada á las 21'10.

Mixto de Alcazar á Alicante.—Salida á las 4'10.—Llegada á Alicante á las 15'45 horas.

Correo expres de Madrid á Alicante y 1.ª y 2.ª clase.—Salida á las 20'40.—Llegada á Alicante á las 9'35.

### BLENORRAGIA

Curación radical en cuatro ó cinco días con la «Inyección Gomez Mora», por si sola basta para ultimar la curación y no es necesario molestar ni perjudicar el estómago con cápsulas distintas. Mayor números 23 y 25, farmacia, Alicante.

que el sol envía sus primeros rayos hasta que traspone los montes.

A la sombra de un emparrado disfrutaba aquella mujer las brisas de la primavera, los encantos de esa juventud de los años.

—Mira, Rosa,—dijo un día en que ésta se hablaba á sus pies, formando un ramillete de pasionarias y clavetes que había cogido del pequeño jardín de su ventana,—quizá sea ésta la última vez que mis ojos vean ese mar tranquilo, como la sonrisa de un niño. Quizá esos pálidos rayos del sol que mira reflejarse en tu serena frente se despidan para siempre de mí.

—Abuelita, me estás haciendo llorar, siempre pensando en eso. Dios conservará tus días para que seas mi consuelo, el único que tengo sobre la tierra.

Las lágrimas de la niña bañaron las temblorosas manos de la anciana, como las gotas de rocío que brillan sobre el cáliz de marchitas azucenas.

Este diálogo fué suspendido por una turba de jóvenes vivarachas y bulliciosas que iban entonando una canción popular.

—Mira, si vas al mar, no te acerques á la orilla, porque hay muchos tiburones que se tragan á las niñas.

Aquellas inocentes muchachas venían sin saberlo, á recordar con sus alegres cantares y su infantil ale-

gría, la aurora de sus años á la pobre mujer que con lento paso caminaba hacia la tumba.

—¡Ea... señora Teresa! ¿Cómo va de salud?—dijeron alguna rodoándola—no pasan años para usted...

—Hijas mías, vosotras no los sentís, porque empezais á contarlos; pero sobre mí van cayendo, y su paso me inclina hacia la tierra, que me llama para desprenderse del alma, que ya no cabe en su prisión estrecha. Estas palabras pronunció la anciana, mirando á su alrededor la vida, la juventud, las ilusiones.

Sonrió despues cariñosamente y continuó:

—Muy solícitas venís... algo querías; vamos, hablad.

—Queríamos,—dijo la que más atrevida parecía,—que dejase usted venir á Rosa con nosotras.

—Si, hijas, sí, que vaya, que se divierta; la pobrecilla siempre encerrada, no goza de los encantos de la vida.

—Yo... si mi abuelita no viniese, me es imposible. Yo no la abandono... Pues no faltaba más.

—Que venga también, replicó la misma que había iniciado la proposición.

—Si, si, que venga,—gritaron todas rebosando alegría y echando al aire sus ramilletes para cojerlos en el delantal.

—En casa de mi tía Matea—añadió la que siempre tomaba la palabra representando los inte-

A prop  
do nomb  
estudie.  
Sres. Su  
te, Vila  
Se ac  
meria al  
celebrar  
del ilustr  
sonna  
Fuero  
interés p

En J  
de de m

Ha sid  
reglame  
maestro

Han si  
de Alcoy  
capital é  
de á dos  
al mes  
hoj en l  
establec  
pesetas

En la  
ha per  
Joaquín

Para  
se adr  
mañan  
Con  
prime  
Prom  
tura.

Bibli  
«Orden  
ta obra  
albañile  
y á cuan  
ción.

Comp  
de Mad  
deslind  
cas rúst  
to de a  
de paso  
diana r  
tes á é  
ción, y  
gen tes  
dri d; I  
á las e  
trabaj  
Un to  
setas.  
tas á F  
drid, s

El pa  
Todo  
te; se h  
esplíc  
acer e  
curri  
ción cl  
dos los  
todas l  
cebir á  
tos año  
desvan  
clasi  
ta culiz

Hac  
junta  
dando  
indicio  
nas co  
la de  
nes de  
no se

A propuesta del Sr. Ramos, se acordó nombrar una Comisión para que la estudie. Se designó para formarla á los Sres. Such, Martínez Torrejón, Clemente, Vila y Mendaro.

Se acordó asistir á la tradicional romería al Monasterio de la Santa Faz y celebrar el aniversario del fallecimiento del ilustre alicantino D. Eleuterio Maisonnave.

Fueron despachados otros asuntos de interés particular.

### Notas provinciales

En Jávea tendrán grandes festejos desde mañana 30 al 15 de Mayo próximo.

Ha sido jubilado por entrar en la edad reglamentaria, D. Cayetano Pérez Leló, maestro de Miraflor.

Han sido entregados al Monte Piedad de Alcoy, por una persona caritativa, el capital é intereses de todos los empeños de á dos y tres pesetas correspondientes al mes de Septiembre último, existentes hoy en la Depositaria de Efectos de dicho establecimiento, así como los de cuatro pesetas del mismo mes.

En la acequia «Las Lozas» de Bigastro ha perecido ahogado un hombre llamado Joaquín Moya Godoy.

### Sección local



Para insertarse en el mismo, se admiten hasta las seis de la mañana.

Con varias alegorías se imprimen el 100 á seis pesetas. Prontitud, economía y baratura.

#### Bibliografía

«Ordenanzas y leyes de albañilería.—Esta obra es de absoluta necesidad á los albañiles, maestros de obras, carpinteros y á cuantos se ocupan en la construcción.

Compendio de las antiguas ordenanzas de Madrid; Legislación vigente sobre el deslinde, amojonamiento, cierre de fincas rústicas, dominio y aprovechamiento de aguas. Servidumbres en general, de paso, de aguas, de desagües, de mediana, de luces y vistas, de corrientes eléctricas y otras; reglas de edificación, y de higiene, contenidas en las vigentes Ordenanzas municipales de Madrid; Legislación para obras contiguas á las carreteras; Ley de Accidentes del trabajo.

Un tomo encuadrado en tela, 2,50 pesetas. Remite en libranza de 3 pesetas á Hijos de Cuesta, Carretas, 9, Madrid, se envía certificado á provincias.

#### El pago á los repatriados

Todo parecía ya arreglado, todo corriente, se había publicado disposiciones bien expeditas, había hasta dinero para satisfacer esas sagradas atenciones; pero se currió la idea de nombrar una comisión clasificadora de los créditos, y todos los buenos propósitos del Gobierno y todas las esperanzas que se hecho concebir á los infelices repatriados, que tantos años llevan aguardando su dinero, se desvanecieron como el humo. La Junta clasificadora, no clasifica, sino que obstaculiza.

Hace un año que comenzó su tarea la junta clasificadora; hay una ley mandando pagar, está el dinero para el pago, indicio de que vamos adquiriendo sanas costumbres; pero en un año la junta ha despachado tres misérrimas relaciones de acreedores, la vigésima parte, y no se ha pagado ninguna.

Han sido nombrados por orden de la Dirección de la Compañía Arrendataria, capataces 1.º, 2.º y 3.º de esta Fábrica de Tabacos, D. Manuel Fernández, don José López Pareja y D. Vicente Crespo Juan, respectivamente.

Ha sido propuesto para ocupar en esta Audiencia una vacante de Magistrado suplente, el abogado de este Colegio, nuestro querido amigo D. Ramón Campos Puig.

En ninguna de las secciones de esta Audiencia provincial tuvo lugar ayer ningún juicio, solamente se celebraron vistas previas de causas instruidas en los diferentes partidos judiciales de la provincia.

Ayer mañana fondeó en nuestro puerto, procedente de Almería, el hermoso yate de recreo francés, de 1617 toneladas «Ile de France», conduciendo á bordo 213 turistas, los cuales visitaron la ciudad de las palmas, regresando á las doce y media en un tren especial.

Por la tarde visitaron los edificios más notables de esta ciudad, sacando varias fotografías de los mismos.

Desde este puerto se dirigen al de Palma de Mallorca.

El martes próximo, á las siete de la tarde, celebrará el Colegio de Médicos la acostumbrada sesión científica en su domicilio social.

Ayer fueron detenidos por los guardias municipales, dos sujetos por promover escándalo en la vía pública.

Ayer fué denunciado á la Alcaldía, D. Augusto Fresnau, por salir de su almacén en dirección al barranco del puente de Benalúa, aguas corrompidas que despiden un olor insuperable, quejándose los transeúntes.

#### Boletín oficial

El de ayer contiene el siguiente sumario:

Real orden-circular del Ministerio de la Gobernación, concordando diversos artículos de la vigente Instrucción de Sanidad, para poder realizar el cometido que la misma encomienda al Patronato del Cuerpo de Farmacéuticos titulares.

Des idem del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, resolviendo que se agreguen á las convocatorias de oposiciones á cátedras de Institutos vacantes, las que en las mismas se refieren.

Extracto de la sesión celebrada por la Comisión Mixta de Reclutamiento el día 17 de Junio último.

Anuncio de la Delegación de Hacienda, señalando los días en que se verificará el pago de sus haberes correspondientes al mes actual á las clases pasivas de esta provincia.

Edictos de varios Ayuntamientos y Juzgados.

#### Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas, han sido practicadas las siguientes curaciones:

José Serna Martínez, herida contusa en la región hipotenar de la mano derecha.

José Parodi Pagés, herida contusa en el lado izquierdo de la nariz.

José Gosalbez Ramón, herida por avulsión en la cara palmar de los dedos índice medios.

Francisco Soriano, ascariasis.

Juan Pérez Bueno, herida contusa en la región frontal.

José Such, herida contusa en la región gomática izquierda.

María Sala Mingot, herida inciso punzante en la rodilla izquierda.

Vicente Vidal Pérez, herida contusa en la región frontal.

La guardia de hoy está á cargo del médico D. Pascual Pérez y del practicante D. José Mingot.

Anteayer falleció D. Francisco Javier Saqués y Tolosa, ex médico de la armada establecido en esta ciudad desde hace muchos años.

A la conducción del cadáver, que se efectuó ayer tarde, asistió gran número de compañeros del finado y amigos de la

aflijida familia, á la que acompañamos en el justo dolor que hoy la embarga.

Continúa enfermo, nuestro compañero en la prensa, el redactor de «El Democrata», D. Abelardo Teruel, cuyo restablecimiento deseamos.

#### Noticias teatrales.

Es seguro que el miércoles 3 de Mayo debutará en el Teatro Circo Alicantino, la notable compañía ecuestre, gimnástica y de novedades artísticas que dirige la renombrada ecuyera doña Micaela Alegría.

Dicha compañía, según un colega, ha sido considerablemente reforzada, para efectuar una «tourné» por el extranjero, y luego de dar en el Teatro Circo de quince á veinte representaciones, embarcará en nuestro puerto para verificar dicha excursión.

El día 25 del próximo Mayo abrirá sus puertas el Teatro de Verano para exhibir un magnífico cinematógrafo sin oscilación, procedente del extranjero, que trae las últimas novedades cinematográficas y algunos números de «varietés» de artistas de nombrada.

A mediados de Junio empezará la compañía de género chico, contratada al efecto.

La notable banda de bandurrias laúdes y guitarras «La Wagneriana» prepara un selecto concierto en el Teatro Principal, para el día 7 de Mayo.

Han regresado de sus posesiones de Lorca, los excelentísimos señores Marqueses del Bosch.

Nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

### AVISOS ÚTILES

EL GRADUADOR  
Hállase de venta en el Kiosco Madrileño.

Sociedad general de anuncios  
Alcalá, números 6 y 8.—Madrid.

### MR. JUAN F. JONES

Corresponsal en París, para anuncios y reclamos, Rue du Faubourg.—Montmartre.

### Sres. Roldos y compañía

Corresponsal en Barcelona, para anuncios y reclamos, Escudillers 30 y Obradors, 1.

### La Austriaca

FÁBRICA DE GASEOS AS  
DE  
JUAN SANTAMARIA  
Zaragoza, 1 y Liorna, 2.

Especialidad en ricas AGUAS de SELTZ y ALCALINAS, preparadas con bicarbonato de sosa puro y con agua perfectamente filtrada con un filtro especial, (único para esta clase de industria.)

Muy recomendadas por sus excelentes resultados en las afecciones del estómago é intestinos, hígado, vías urinarias, gota, diabetes y cólicos hepáticos y nefríticos.

También se preparan los ricos refrescos de naranja dulce, fresa, plátano, frambuesa, granadina, ponche de naranja, etc.

SERVICIO A DOMICILIO

**TOS** Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas á los Biscochos Pectorales Roselló. Caja, 2 reales; frasco, 6. Farmacias y droguerías. Depósito en Alicante, farmacia de Aznar.



**Cura Primavera de la Sangre**  
**FERRO QUINA BISLERI**  
El que suscribe, «Querrelá Salud?», Catedrático de esta Facultad de Medicina y Académico de la Real de Medicina y Cirujía, etc. Certifica: que el **FERRO QUINA BISLERI** es un excelente tónico reconstituyente, compuesto de quina y hierro, agentes ambos, que en una experiencia secular ha consagrado como medicamentos de primera fuerza. En la debilidad general y en el empobrecimiento de la sangre, ya por exceso del trabajo ya por convalescencia, ya por enfermedades que desgastan, el **FERRO QUINA BISLERI** me ha producido resultados prontos y eficaces: grato además al paladar, constituye un vino de condiciones inmejorables.  
Barcelona 12 Febrero 1905.  
**Andrés Martínez Vargas.**  
De venta en todas las buenas farmacias y droguerías  
Representante:  
**ALFREDO ROLANDO**  
Bajada S. Miguel, 1  
**BARCELONA**

**E. Boti Carbonell**  
CALLE MAYOR.—  
GRAN SURTIDO DE ferreteria, herramientas, quincalla y perfumarias.

Los constructores de obras, carpinteros, herreros y albañiles, encontrarán mucha variedad de artículos á precios ventajosísimos, como lo tiene acreditado dicho comercio.  
**PERDID**  
EL  
**Cognac**  
**BARBIER**  
Probadlo y sereis sus más entusiasmados defensores  
Grandes premios en todas las Exposiciones donde ha sido presentado.

**CONVENIO**  
El suscriptor á EL GRADUADOR, que pague en este mes su recibo hasta finalizar el año, tiene derecho á que se le impriman gratis 100 tarjetas de visita. El que pague dos años 100 tarjetas anunciadoras, en las mismas condiciones.  
**LA MADRILEÑA**  
Confitería Pastelería  
11—MAYOR—11  
Pastillas café y leche, de Logroño; gran éxito en las ricas mandarinas y limones, dátiles de Berbería, bombones Torinos y Vieneses y los afamados 13 Matías López.  
Vinos de Jerez, Málaga, Oporto y Madeira.  
Champagne León Chandón de Rimes  
**Juan Rubert**  
AGENTE DE ADUANAS.—Alicante.  
IMPRESA DE EL GRADUADOR

# ANUNCIOS

## EUGENIO BOTI CARBONELL

Ferretería  
Mayor, 13, 15 y 17

### NO MAS VELLO

LAS SEÑORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo empleando **DEPILATORIO POLVO COSMETICOS DE FRANCH**. No irrita el cutis. Es el más económico, 23 años de éxito. No tiene rival. Precio 2'50 pesetas bote. Se remite por correo certificado anticipando pesetas 3'50 en sellos, BOFRELL, farmacéutico ASALTO, 52, BARCELONA. De venta en todas las droguerías y perfumerías.

### EMULSION Gomez Mora

de aceite puro de higa o de bacalao con hipofosfitos. Las madres encontrarán un remedio eficaz para curar el **esquefrulismo, raquitismo y demacración** en sus hijos. Los que padecen de **afecciones pulmonares, catarros crónicos, tisis** en primer período y otros padecimientos del pecho, consiguen con esta Emulsión aliviarlos y curarlos con el uso continuado de ella. Precio del frasco 1'35 pesetas, id. grande 2'50 id. Por litros á 4 pesetas. Cada litro equivale á cinco botellas de «Emulsión Scotts». Esta Emulsión se prepara también al **guayacol**, á la **creosota** y con **glicerofosfatos**, sin alterar el precio.

#### Antibilioso y digestivo de GOMEZ MORA

Los que padecan de **accesos biliosos, malas digestiones, estreñimiento, jaquecas, mareos, fetidez de aliento y erupciones de carácter herpético**, no deben usar otro medicamento que el **antibilioso y digestivo** de Gomez Mora. Cura todas estas afecciones con tal rapidez y con resultados tan satisfactorios que no queda duda al que emplea un solo frasco.—Precio, 2 pesetas botella.

#### Vino tridinámico de F. GOMEZ MORA

A la nuez de cola, quina y glicerofosfatos preparado con vino Jerez de las mejores marcas, **tónico y reconstituyente**. Con uso se curan en breve tiempo las **enfermedades nerviosas, neurastenia, anemia, raquitismo, digestiones difíciles, debilidad general** por nutrición defectuosa ó enfermedad insustituible en las convalecencias, 4 pesetas frasco.—Estas especialidades se venden en la **farmacia de su autor, Mayor 23 y 25.**



Imprenta de "EL GRADUADOR"

En este establecimiento, que cuenta con todos los adelantos de la tipografía moderna, encontrará el público á la par que una esmerada y elegante impresión, una economía incomparable.

Progreso, 6 y Mayor, 53

### FABRICA DE GUANOS

Marca registrada **LA CAMPANA**

**R. Guillén López é hijo. BANQUEROS**

**ALICANTE**

Guanos para toda clase de cultivos.—Análisis garantizados.  
**DESPACHO.—San Fernando 51.**  
**ALMACENES.—Esplanada de España.—Alicante.**

### SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

**Línea de Filipinas.**—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 7 Enero, de 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo de trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

**Línea de Cuba y Méjico.**—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

**Línea de New-York, Cuba y Méjico.**—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

**Línea de Venezuela-Colombia.**—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

**Línea de Buenos Aires.**—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos.

**Línea de Canarias.**—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, agregando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

**Línea de Fernando Poo.**—Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo y Guinea.

**Línea de Tánger.**—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

#### AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicado en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Representante en Alicante, D. Carlos Faes, Esplanada 55.

### Gonzalez Hermanos (Casa Maylin)

**Plaza del Progreso, 7 y Mayor 38 y 40.—ALICANTE**  
Camas de hierro y de madera de haya y nogal.—Sillas y muebles de todas clases.—Lampistería, cristalería y artículos de capricho.—Lámparas para electricidad y sus accesorios.—Molduras para cuadros.—Objetos con vistas é inscripción.

Recuerdo de Alicante